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PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU 1 

 2 

 Ata da 2ª reunião ordinária, realizada no dia 18 de dezembro de 2018.  3 

 4 

No dia 18 de dezembro de 2018, às 08h30min reuniu-se a plenária do Comitê da Bacia Hidro-5 

gráfica do Rio Paracatu, na Cáritas Diocesana de Paracatu, situada na Rua do Ávila nº 201 – 6 

Bairro Centro em Paracatu-MG. Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes 7 

- Poder Público Estadual: Lara Ferreira da Cunha Fonseca (IGAM) – Titular, Neivaldo 8 

Luís Monteiro (IEF) – Titular, Carlos Henrique da Silva (SEAPA) - Suplente , Marisol 9 

Tavares de Sousa (SES) – Titular; Representantes Poder Público Municipal: Ivonete An-10 

tunes Ferreira (AMNOR) – Titular, Sophia Lorena Pinto Vieira (Prefeitura Municipal de 11 

Patos de Minas) – Suplente, Denys Herculano de Castro (Prefeitura Municipal de Lagoa 12 

Grande) – Titular, Igor Pimentel Cruz (Prefeitura Municipal de Paracatu) – Titular; Repre-13 

sentantes de Usuários: Elenice Louback Barros (COPASA) – Titular, Lucélio de Melo 14 

Marinho (SAAE Buritizeiro) – Suplente, Luiz Fernando de Oliveira Silva (Votorantim Me-15 

tais Zinco S.A.) – Suplente, Adaiane Pereira de Souza (BEVAP) – Titular, Renato Júnio 16 

Constâncio (CEMIG – CEB) – Suplente, Adson Roberto Ribeiro (IRRIGANOR) – Titular, 17 

Osvaldo Batista de Souza (Sindicato dos Produtores Rurais de Paracatu) – Titular. Repre-18 

sentantes da Sociedade Civil: Ésio Mendes do Nascimento (Cáritas Diocesana de Paracatu) 19 

– Titular, José Rodrigues de Oliveira (AEAPA) – Titular, Antônio Eustáquio Vieira (MO-20 

VER) – Titular, Tobias Tiago Pinto Vieira (MOVER) – Suplente, Geni Souza Oliveira 21 

(CEPASA) – Titular. Convidados: Ana Luiza Taufer Caldas (Cáritas), Dênio Drummond 22 

Procópio (CEMIG – GT), Cássio O. Martins, Douglas Fernandes (Eco Cerrado), Lucas 23 

Martins Sathler Berbert (IGAM), Gustavo Castro Oliveira (Kinross), João Carlos C. 24 

Borges (Grupo New Vision) Domingos Guimarães (Nexa Resources), Athaide Francisco 25 

Peres Oliveira (MPMG), Fausto Ulhoa (AEAPA). Assuntos em Pauta:  1) EXECUÇÃO 26 

DO HINO NACIONAL E DO HINO DE PARACATU: Os participantes se posicionaram 27 

e ouviram a execução do Hino de Paracatu e em seguida o Hino Nacional. 2) ABERTURA: 28 

O presidente Antônio Eustáquio declarou aberta a 2ª reunião ordinária da Plenária do CBH-29 

Paracatu. 3) CONFERÊNCIA DE QUÓRUM: Adson Ribeiro agradeceu a participação dos 30 

conselheiros e convidados e fez a conferência e verificou que havia se atingido o “quórum” 31 

mínimo, podendo iniciar a assembleia. Na oportunidade, agradece à Cáritas pela cessão do 32 

espaço para a reunião. 4) APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA 33 

02/10/2018: Antônio Eustáquio relata que a ata foi encaminhada via e-mail para todos os 34 

conselheiros fazerem suas alterações. A ata foi aprovada pela plenária com duas abstenções 35 

pelo Carlos Henrique da Silva e Osvaldo Batista de Souza e aprovação pelos demais con-36 

selheiros. 5) LEITURA DE CORRESPONDÊNCIAS ENVIADAS E RECEBIDAS: 37 

Adson Ribeiro fez a leitura da correspondência do Ministério Público do Estado de Minas 38 

Gerais reiterando o prazo para 90 dias após recebimento para envio de resposta ao Inquérito 39 
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Civil nº MPMG 0480.18.000782-9. Em seguida Adson Ribeiro leu o Ofício IGAM/DPLR 40 

nº. 11/2018 sobre manifestação institucional sobre Ofício nº 38/2018 do CBH-Paracatu. 06) 41 

APRESENTAÇÃO E VOTAÇÃO DOS ENCAMINHAMENTO SUGERIDOS PELA 42 

CTOC DECORRENTES DA ANÁLISE DOS PROCESSOS DE OUTORGA NO 43 

SANTA ISABEL (PORTARIA Nº 02433/2018 E Nº 02576/2018): Tobias Vieira fez apre-44 

sentação para pontuar sobre o que foi discutido na reunião da CTOC. Primeiramente, pontuou 45 

sobre o inquérito civil MPMG 0480.18.000782-9 recebido no mesmo dia da reunião da CTOC 46 

do dia 06 de novembro de 2018 informando que o posicionamento da CTOC é de que a res-47 

posta ao Inquérito fosse direcionada a dizer que o CBH-Paracatu não tem as informações 48 

necessárias para se posicionar quanto a situação dos “Piscinões”. Na oportunidade, recomen-49 

dou que seja emitido ofício ao MPMG solicitando que toda solicitação do MPMG ao CBH 50 

tenha prazo mínimo de 60 dias, para permitir o rito de discussão em câmara técnica (quando 51 

aplicável) e na plenária do CBH para deliberação. A questão ficou para ser discutida mais 52 

amplamente quando chegasse o ponto de pauta de resposta ao Inquérito Civil MPMG. Quanto 53 

às Portarias de Outorga analisadas pela CTOC, ponto principal a ser discutido, manifestou que 54 

trata-se de portarias recentes, publicadas em 2018, e que puderam ser analisadas após solici-55 

tação dos processos à SUPRAMNOR. Durante análise da portaria nº 02433/2018, Tobias 56 

Vieira destacou e apresentou alguns itens na reunião da CTOC e mencionou novamente na 57 

reunião do Comitê para conhecimento dos conselheiros onde foi identificado que em nenhum 58 

momento no processo levou em consideração a deliberação normativa CERH nº 07/2002 que 59 

diz que uma portaria de outorga localizada em um ponto que possa comprometer o abasteci-60 

mento público já existente deve ser considerada como de grande porte e assim deveria passar 61 

pelo Comitê. Então diante todos os fatos apresentados, Tobias Vieira destacou que a CTOC 62 

entendeu por unanimidade que o comitê deveria fazer um oficio direcionado ao Igam solici-63 

tando a revogação da portaria nº 02433. Passando para análise da portaria nº 02576/2018, à 64 

jusante da captação da COPASA, Tobias Vieira expos que o processo não descumpria e nem 65 

estava em desacordo com a legislação vigente, portanto não havia motivos para ser alvo de 66 

revogação destacando que a CTOC entendeu por votação dividida que não deveria manifestar 67 

quanto a revogação da portaria nº 02576. Após manifestação de alguns conselheiros, Lara 68 

Ferreira lembra que o comitê não tem o poder de revogar portaria de outorga, mas de fazer a 69 

solicitação ao órgão gestor e sugeriu assim, encaminhar o relatório da CTOC ao Igam solici-70 

tando a revisão do processo com via de revogação. Houve mais manifestações dos 71 

conselheiros, todas corroborando com a necessidade de o comitê se manifestar e solicitar ao 72 

Igam a revogação da portaria. Na oportunidade, Neivaldo Luís manifesta sobre a necessidade 73 

de que as outorgas em área de supressão de vegetação não sejam concedidas sem antes o IEF 74 

se se manifestar quanto à viabilidade ou não de haver supressão. Tem ocorrido muito isso e 75 

Antônio Eustáquio sugeriu enviar ofício ao Igam falando que o processo deve ser revisto 76 

pois foi analisado de maneira equivocada. Adson Ribeiro colocou em votação oficializar ao 77 

Igam para que revise a portaria de outorga nº 02433/2018 porque não condiz com a DN CERH 78 

nº 07/2002, enviando junto ao relatório da CTOC. Com 17 conselheiros com direto a voto, a 79 
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votação foi nominal e aberta, e foi aprovado o encaminhamento com 15 (quinze) votos a favor 80 

e 02 (duas) abstenções (Lara - Igam, por se tratar da instituição a ser notificada; e Adaiane – 81 

Bevap, por não ter participado das discussões). Com relação a portaria nº 02576/2018, corro-82 

borando com a manifestação da CTOC, foi aprovado por aclamação o Comitê não se 83 

manifestar. 07) APROVAÇÃO DA RESPOSTA DA NOTIFICAÇÃO APRESENTADA 84 

Nº 2005/2018/CRPUA E AO INQUÉRITO CIVIL Nº MPMG 0480.18.000782-9: Antônio 85 

Eustáquio leu a minuta de resposta a enviar ao Ministério Público a respeito do inquérito civil 86 

referente aos “Piscinões”. Após a leitura da minuta, alguns conselheiros deram opiniões de 87 

modificações da forma de resposta sendo aprovada a resposta com um voto contra do conse-88 

lheiro Geni Souza. 08) AVALIAÇÃO DOS COMITÊS 2018, CONFORME DN CERH 89 

Nº 41/2012: Em atendimento à exigências da DN 41/2012, o O Secretário Adson Ribeiro e 90 

a Secretária Adjunta Lara Fonseca fizeram a apresentação e colocaram em discussão a 91 

aprovação dos seguintes documentos: Calendário de Reuniões de 2019, Autoavaliação do Co-92 

mitê referente à 2018, Relatório de Atividades do Comitê referente à 2018, Plano de ações 93 

estratégicas do Comitê para 2018, todos com minutas encaminhadas com antecedência à todos 94 

os conselheiros, juntamente com a convocação e pauta da reunião. No que diz respeito ao 95 

calendário de reuniões, ficou definido o calendário, sendo que o local será definido sempre na 96 

reunião anterior, conforme manifestação de município/entidade anfitrião. No que diz respeito 97 

ao relatório de atividades, sofreria ainda alterações até o final do ano, sendo ali apresentado 98 

um escopo geral. No que diz respeito à autoavaliação, foi realizada durante a plenária, consi-99 

derando para cada item a maioria de votos. O CBH-Paracatu obteve a nota geral de 3,875 100 

ficando como “BOM” no resultado final. Após discussão, todos os documentos foram apro-101 

vados por unanimidade dos conselheiros presentes. 09) ASSUNTOS GERAIS E 102 

COMUNICADO DOS CONSELHEIROS: Renato Júnio convidou os presentes para uma 103 

reunião promovida pela CEMIG que aconteceu em Unaí no dia seguinte à reunião do CBH-104 

Paracatu, com intuito de passar informações para o público sobre os reservatórios da CEMIG 105 

montante e jusante. Ivonete Antunes informou que o plano de saneamento básico dos muni-106 

cípios do Noroeste de Minas estão sendo finalizados e para que todos conselheiros 107 

acompanhem isto em seus municípios. Antônio Eustáquio informou que na última reunião 108 

do Conselho Estadual foi prorrogado o mandato dos conselheiros dos Comitês passando para 109 

02 (dois) anos. Em seguida foi entregue o Certificado simbólico elaborado pela diretoria do 110 

comitê, de Termo de Posse dos conselheiros da nova gestão. 13) ENCERRAMENTO: Não 111 

havendo outros assuntos a serem tratados, o Secretário Geral Adson Ribeiro declarou encer-112 

rada a sessão por volta das 12h, da qual foi lavrada a ata.  113 

 114 

 115 

APROVAÇÃO DA ATA 116 

 117 

 118 

  119 
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Antônio Eustáquio Vieira 120 

Sr. Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 121 

 122 

 123 

Adson Roberto Ribeiro 124 

Sr. Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 125 


